

DESDE 92



MANUEL ANTONIO GARRETON

LA CELULA GRIS

La arruga en el vestir, los ademanes nerviosos, los ojos con aumento detrás de los anteojos y la carrera de la vida no dejan dudas razonables: un intelectual a tiempo completo.

CANTONIO MARTÍNEZ oncea la universidad por dentro y por fuera. Hasta el 73, la Universidad Católica, por dentro; después del 73, por fuera en Flacso; y ahora, de nuevo por dentro: Manuel Antonio Garreton es director del Departamento de Sociología de la Universidad de Chile y profesor titular.

-En los 60 los estudiantes eran igual a la juventud, una juventud identificada con la minoría de la sociedad. Los dirigentes éramos privilegiados, triunfadores, teníamos el poder asegurado y puesto que la sociedad iba a cambiar en tal sentido, nosotros queríamos cambiar a la universidad en ese sentido. En la dictadura, ser joven es ser marginal, ser estudiante es ser reprimido, y ser dirigente estudiantil significa exilio, expulsión o cesantía. El movimiento estudiantil de la dictadura no puede ser sino político, pero no el sentido de los 60 y '70, donde era po-

lítico en la medida en que formaba parte de un proceso social de cambio; es político porque toda reivindicación es contra la dictadura y en eso encuentra unidad. A eso se agrega el contenido de reforma universitaria, el nuevo modelo educacional que creó el gobierno de Pinochet, que en ese punto, como en otros, es fundacional.

-¿Fundacional?

-Fundacional. Para mal, pero fundamental. Nace un nuevo sistema universitario, que expresa a nivel de la universidad el contenido del régimen militar, que es: ojalá que la sociedad fuera un mercado y que todo fuera un mercado.

-En ese sistema están los actuales universitarios,

-Es una juventud que ha dejado de ser de élite, porque se ha masificado y está enormemente diversificada. Hoy no todos son de élite y no todos son parias; hay triunfadores, hay una enorme masa incierta, algunos reciben educación de excelencia, otros una formación mediocre. No son los futuros triunfadores, como en los 60, y no son combatientes, como en la dictadura. En suma, es una juventud per-



La célula gris [artículo] Antonio Martínez.

AUTORÍA

Garretón M., Manuel Antonio, 1943-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La célula gris [artículo] Antonio Martínez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)